

COLABORADORES

Guillermo Miranda Camacho

Sociólogo y Doctor en Ciencias de la Educación (Universidad de Málaga, España). Académico del Centro de Investigación y Docencia en Educación (CIDE), Universidad Nacional (UNA). Ha realizado investigaciones en el campo de la política educativa en Costa Rica y España.

Carmen Belén Godino Morales

Argentina. Maestranda en la Maestría “Sociedad e Instituciones “en la ciudad de Villa Mercedes, San Luis, Argentina. Licenciada en Ciencias de la Educación. Diplomada en Gestión Educativa (FLACSO). Docente responsable del espacio curricular: Didáctica de las Ciencias Sociales en el Instituto de Formación Docente, San Luis, Argentina.

Rutilo Tomás Rea Becerra

Mexicano. Licenciatura y Maestría en Economía, Universidad de Guadalajara. Becado por el CONACYT.

Actualmente Profesor del Departamento de Estudios Políticos y de Gobierno del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH) de la Universidad de Guadalajara, del cual ha sido Presidente de la Academia de Economía en tres periodos diferentes. Ha publicado artículos en revistas locales, nacionales y extranjeras sobre temas de Economía y Política.

Carlos Rafael Rea Rodríguez

Mexicano. Candidato a Doctor en Sociología por el Centre d'Analyse et d'Intervention Sociologique de l'Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales (Francia), y ex-becario del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de México. Investigador adscrito a la Universidad Autónoma de Nayarit (México).

Sindy Mora Solano

Licenciada en Sociología por la Universidad de Costa Rica. Becaria “junior” del Consejo Latinoamericano de las Ciencias Sociales (CLACSO) 2004-2005. Investigadora del Instituto de Investigaciones Sociales, Universidad de Costa Rica.

Manuel Martínez Herrera

Egresado del Doctorado en Estudios de la Sociedad y la Cultura (Universidad de Costa Rica), trabaja su tesis doctoral. Maestría (Universidad Iberoamericana) en Psicología Clínica. Licenciatura en Psicología (UCR), especialidad de posgrado (UCR). Ejerció como psicólogo del Ministerio de Justicia, Patronato Nacional de la Infancia e Instituto de Alcoholismo y Farmacodependencia. Ha sido coordinador de la Cátedra de Psicología de la Universidad Estatal a Distancia. Actualmente es profesor y Director de la Escuela de Psicología, Universidad de Costa Rica.

Juan José Ortega Paredes

Licenciado en Educación, con énfasis en Historia y Ciencias Sociales, graduado en la exURSS. Egresado de las maestrías en Comunicación y Español como Segunda Lengua de la Universidad de Costa Rica. Se desempeñó como investigador del Centro de Estudios Martianos de La Habana. Actualmente trabaja como profesor en la Universidad Veritas. Tiene varios trabajos publicados sobre temas martianos y otros.

Juan Huaylupo Alcázar

Catedrático. Escuela de Administración Pública. Facultad de Ciencias Económicas y Sistema de Estudios de Posgrado, Universidad de Costa Rica.

Mario Alberto Sáenz Rojas

Máster en Criminología, Universidad Estatal a Distancia. Licenciado en Psicología, Universidad de Costa Rica. Desde 1990 labora en el Ministerio de Justicia, desempeñándose en diferentes establecimientos penitenciarios. Actualmente es Psicólogo dentro de la Dirección General de Adaptación Social, instancia adscrita a dicho Ministerio. Es Profesor en la Facultad de Psicología, Universidad Centroamericana de Ciencias Sociales. Miembro del Consejo Editorial de la *Revista Costarricense de Psicología*. Ha coordinado el Proyecto de Vigilancia Epidemiológica sobre Uso Indebido de Sustancias Psicoactivas en el Área de Detenciones, CICAD/OEA.

Jorge Rovira Mas

Doctor en Sociología por la Universidad Nacional Autónoma de México. Docente e

investigador de la Universidad de Costa Rica en su Escuela de Sociología, y en el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS-UCR). Autor y editor de varios libros, ha publicado extensamente en revistas académicas especializadas en castellano, inglés y alemán. En 1988 le fue conferido el Premio Jorge Volio por su obra *Costa Rica en los años ochenta* y en 1994 el Premio de Historia Nacional Cleto González Víquez por su libro en colaboración *La industria: su evolución histórica y su aporte a la sociedad costarricense*. Su última obra, de la cual es editor, se titula *Desafíos políticos de la Costa Rica actual*, publicada por el Instituto de Investigaciones Sociales y la Editorial de la Universidad de Costa Rica en el 2006.

Roberto Salom

Catedrático, Magister Scientiae en Sociología, Universidad de Costa Rica. Actualmente es Director de la Maestría Centroamericana en Sociología de la Universidad de Costa Rica desde el año 2000 y Profesor universitario de la Escuela de Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales, UCR desde 1974 y en la Maestría en Sociología desde 1995. Fue Vice-Decano de la Facultad de Ciencias Sociales en el periodo 1995-1999; Director de la Escuela de Antropología y Sociología de 1993 a 1997; Decano a.i. de la Facultad de Ciencias Sociales en el I Semestre de 1997 y Director del Departamento de Sociología en los periodos 1990-1992 / 1992-1993. Es autor de los libros: *La crisis de la izquierda en Costa Rica*. Editorial Porvenir en 1987 y *Costa Rica deuda externa y soberanía*. Editorial Porvenir en 1992. Ha escrito numerosos artículos y ensayos publicados en revistas especializadas de Costa Rica y otros países.

Ilustración de la portada: